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平成２８年第１回定例会の開会にあたり、行政報告を申し上げます。 

 

 

１ まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

  

まず始めに、まち・ひと・しごと創生総合戦略についてでありますが、 

これまでに、総合戦略推進会議や市議会での審議、総合戦略シンポジウ

ムを開催するなど検討を進めてきたところであります。 

総合戦略では、人口ビジョンで示す２０４０年の人口の将来展望５万

１千人を踏まえ、人口減少に歯止めをかけ、将来にわたって自立した活

力ある北広島市の実現に向けて、４つの基本目標を掲げ、各施策を実施

して行くこととしております。 

このたび、国において総合戦略の着実な推進を目的に、地方創生加速

化交付金が創設されたことから、この交付金を活用し、住み替え支援、

小中一貫教育の推進、公共交通網の形成及び JR北広島駅周辺のにぎわい

の創出に向けた計画づくりなどを実施するほか、ワーク・ライフ・バラ

ンスの推進、働きたい女性の再就職支援などを実施してまいりたいと考

えております。 

なお、本定例会において、各事業における必要な経費の補正予算を提

案させていただいたところであります。 

 

 

 

 

 

 

 



平成２８年第１回定例会行政報告 

－ 2 － 

 

２ 平成２７年第２０回国勢調査の結果について 

 

次に、平成２７年第２０回国勢調査の結果についてでありますが、２

月１７日に北海道が発表した速報値によりますと、当市の人口は 

５万９，０８７人、世帯数は２万３，５６１世帯となったところであり

ます。平成２２年調査と比較すると、人口で１，２６６人、２．１％の

減、世帯数では５７０世帯、２．４８％の増となっております。 

調査にあたられた多くの方々に感謝申し上げるとともに、市民の皆様

のご協力に対しましてお礼申し上げます。 

 

 

３ 輪厚工業団地への企業の進出状況について 

 

次に、輪厚工業団地への企業の進出状況についてでありますが、昨年 

１２月９日に東京都に本社を置く日本梱包運輸倉庫株式会社と５区画、

約２８，５００平方メートルの売買契約を締結したところであり、これ

により販売面積が全体の８７％となったところであります。 

 今後につきましても、早期完売に向けて積極的な誘致活動を進めてま

いります。 
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４ 国営土地改良事業江別南地区について 

 

 次に、国営土地改良事業江別南地区についてでありますが、国におい

て平成２０年度から整備を進めていた、北の里地区と江別市野幌地区に

またがる農地１，１８３ヘクタールのたん水防除のための排水機場、排

水路などが完成し、２月２３日に竣工式典が予定されているところであ

ります。 

 本事業により、農業の生産性の向上と農業被害の軽減等を期待してい

るところであります。 

 

 

５ プレミアム付商品券について 

 

次に、プレミアム付商品券についてでありますが、昨年６月から１２

月まで額面総額５億４,０００万円分を発行し、実施してきたところであ

ります。 

商品券の利用実績につきましては、２月４日現在、使用率は９９．８％、 

総額５億３，８９４万９千円となっており、地域経済の活性化に寄与し

たものと考えているところであります。 
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６ 子育て世帯を対象とした商品券について 

  

 次に、子育て世帯を対象とした「子育て応援商品券」についてであり

ますが、昨年１０月から１２月まで小学生以下の子どもを対象に、実施

してきたところであります。 

商品券の交付状況につきましては、５，４９８名に交付し、対象者に

対する交付率は９５．５％となっております。 

商品券の利用実績につきましては、２月４日現在、使用率は９９．０％、 

総額２，７２２万１千円となっており、子育て世帯の経済的負担の軽減

及び地域経済の活性化に寄与したものと考えているところであります。 

 また、「赤ちゃんすくすく応援商品券」につきましては、昨年４月１日

以降に生まれた乳児を対象に、１月末現在、２４０名に交付したところ

であります。 

 

 

７ 市営住宅共栄団地の建替えについて 

 

次に、市営住宅共栄団地の建替えについてでありますが、昨年７月に

着手した２号棟１２戸の建替え工事につきましては、本年３月に完成す

る予定となっております。 

今後につきましては、建替事業計画に基づき、３号棟の整備を行って

まいりたいと考えております。 
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８ 西の里ファミリー体育館の改修工事について 

 

 次に、西の里ファミリー体育館の改修工事についてでありますが、昨

年７月から施設の改修や設備の更新などを実施し、１２月に完成したと

ころであります。 

１２月２３日には、西の里会館運営委員会が主催となり、多くの地域

の皆様の参加のもと、リニューアルオープン記念事業が行われたところ

であります。 

 今後につきましては、地域の皆様の健康増進やスポーツ活動に寄与す

るものと期待しているところであります。 

 

 

９ 学校施設の耐震化について 

 

次に、学校施設の耐震化についてでありますが、昨年６月から緑陽中

学校体育館の耐震補強工事を実施し、１１月に完成したところでありま

す。 

このことにより、全ての小中学校の校舎・体育館において耐震化が完

了したところであります。 
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１０ 羊ヶ丘通の整備状況について 

 

 次に、羊ヶ丘通の整備状況についてでありますが、北海道において平

成１６年度から整備を進めている大曲工業団地から国道３６号までの約

２.７キロメートルの区間につきましては、３月中に札幌方向への供用開

始が予定されているところであります。 

 なお、全面供用開始につきましては、平成２９年３月に予定されてい

るところであります。 

 

 

１１ 地域密着型サービス事業者について 

 

次に、地域密着型サービス事業者についてでありますが、第６期介護

保険事業計画に基づき、認知症高齢者グループホームなどを運営する事

業者を募集し、地域密着型サービス等運営委員会の選考結果を受け、「株

式会社元気な介護」に決定いたしました。 

今後につきましては、事業者において大曲南ヶ丘１丁目１２番地１に

施設整備を行い、平成２８年度中に開設する予定であります。 
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１２ 平成２７年度武道優良団体表彰について 

 

 次に、平成２７年度武道優良団体表彰についてでありますが、はまな

す杯全国中学生空手道選抜大会の１０年間にわたる開催や、市内全中学

校で空手道を必修化した取組により、空手道の競技力向上や普及・振興

に努めたことが評価され、日本武道協議会から表彰を受けたところであ

ります。 

１月１１日に日本武道館において表彰式が開催され、市民の皆様を代

表して出席してまいりました。 

今後につきましても、武道をはじめ、スポーツ活動を通じた市民の健

康増進及びスポーツの振興に努めてまいりたいと考えております。 

 

 

１３ 降雪状況について 

 

 次に、降雪状況についてでありますが、１１月に記録的な大雪が降り

ましたが、その後、１月上旬までは年末年始を含めて穏やかな日が続き、

２月１５日現在の降雪量は２メートル７２センチと平年を６８センチ下

回る状況となっております。 

 今後につきましても、適切な除排雪を実施し、安全な通行の確保に努

めてまいります。 

 また、今年も中学校や高校、大学生の皆様、事業所、さらには多くの

市民の皆様が、高齢者世帯などを中心に除雪ボランティア活動を行って

おり、地域の皆様から大変喜ばれているところであります。 

 ボランティア活動に参加された皆様に、心から感謝を申し上げます。 

 

以上申し上げ、行政報告といたします。 


